

¡SUENA LA CAMPANA!

¿Qué tipo de texto es cada uno de estos textos?

Narrativo / Descriptivo / Argumentativo / Expositivo / Prescriptivo

Recetas SERCUIDADORA

Bizcocho de plátano y arándanos



Ingredientes

Para 8 personas

- 250 g de harina de espelta integral (o trigo integral)
- 300 g de plátanos maduros
- 100 g de arándanos frescos
- 120 g de dátiles
- 150 ml de leche vegetal
- 70 g de aceite de oliva
- Una pizca de sal
- 1/2 Cucharadita de bicarbonato
- 1/2 Cucharadita de levadura en polvo
- 1/2 Cucharadita de canela en polvo
- 1 Cucharadita de vinagre

Preparación

Tiempo total: 60 minutos
Dificultad: fácil

Precalentar el horno a 180 °C.
Batimos los plátanos con la leche, el aceite de oliva y los dátiles hasta que la mezcla esté muy fina.
En un bol amplio ponemos los secos (harina, canela, bicarbonato, sal y levadura) y removemos bien. Echamos encima lo que acabamos de batir y mezclamos bien con la ayuda de unas varillas.
Añadimos los arándanos y el vinagre y mezclamos con movimientos envolventes con ayuda de una lengua de silicona.
Vertemos la masa en un molde engrasado de 18-20 cm de diámetro.
Horneamos durante 45-50 minutos a 180°C o hasta que el palillo salga seco (sin ventilador).
Sacamos del horno y dejamos templar unos minutos.
Lo desmoldamos y lo colocamos sobre una rejilla para que se enfrie correctamente.
Conservar en la nevera tapado 3-4 días.

Cruz Roja

¡Esperamos que os guste!

La intolerancia es negarse a aceptar, apreciar y respetar cualquier práctica, creencia u opinión de las demás personas. Un ejemplo de intolerancia: Los judíos y palestinos israelíes debido a los diversos problemas de identidad, autodeterminación, seguridad, etc. La intolerancia entre ellos se traduce en una continua violencia entre grupos. Por otro lado, la tolerancia es la cualidad que aprecia la igualdad en la sociedad, sin hacer ningún tipo de discriminación ideológica, religiosa o de raza.



La intolerancia es un acto en contra la persona como un ser social, ya que promueve una desigualdad, que en muchos casos, puede incluso socavar los legítimos derechos de las demás personas.

Siglo XV > 1490-1499 > 1492

El descubrimiento del Nuevo Mundo. Fragmento del Diario de Cristóbal Colón, de fray Bartolomé de Las Casas.
11-12 de octubre de 1492.

Jueves, 11 de octubre:

Navegó al Gúesudueste. Tuvieron mucha mar, más que en todo el viaje avían tenido. Vieron pardelas y un Junco verde junto a la nao. Vieron los de la caravela Pinta una caña y un palo, y tomaron otro palillo labrado a lo que parecía con hierro, y un pedazo de caña y otra yerba que naçe en tierra y una tablilla (...) Con estas señales respiraron y alegráronse todos (...) Y porque la caravela Pinta era más velera e iba delante del Almirante, halló tierra y hizo las señas qu'el Almirante avía mandado.

Esta tierra vido primero un marinero que se dezía Rodrigo de Triana, puesto que el Almirante, a las diez de la noche, estando en el castillo de popa, vido lumbre; aunque fue cosa tan cerrada que no quiso afirmar que fuese tierra, pero llamó a Pero Gutiérrez repostero d'estrados del rey e dixole que parecía lumbre, que mirasse él, y así lo hizo, y vídola (...).

Después qu'el Almirante lo dixo, se vido una vez o dos, y era como una candellla de cera que se alzaba y levantava, lo cual a pocos parecía ser indicio de tierra; pero el Almirante tuvo por cierto estar junto a la tierra.

Por lo cual, cuando dixeron la Salve, que la acostumbran decir e cantar a su manera todos los marineros y se hallan todos, rogó y amonestolos el Almirante que hiziesen bueno guarda al castillo de proa, y mirasen bien por la tierra, y que al que le dixese primero que vié tierra le daría luego un jubón de seda, sin las otras mercedes que los reyes avían prometido, que eran diez mill maravedís de juro a quien primero la viese.

Era un hombre de unos cuarenta años, de estatura y constitución normales; el subido color de su semblante ponía en evidencia un temperamento sanguíneo; su expresión era fría, y en sus facciones, que nada tenían de particular, sobresalía una nariz asaz voluminosa, a guisa de bauprés, como para caracterizar al hombre predestinado a los descubrimientos; sus ojos, de mirada muy apacible y más inteligente que audaz, otorgaban un gran encanto a su fisonomía; sus brazos eran largos y sus pies se apoyaban en el suelo con el aplomo propio de los grandes andarines.



WIKIPEDIA
La encyclopédie libre

[Artículo](#) [Discusión](#)

No has accedido | Discusión | Contribuciones | Crear una cuenta

[Leer](#) [Editar](#) [Ver historial](#) [Buscar en Wikipedia](#)

Coordenadas: 39°51'44''N 0°11'10''E

Albacete

Para otros usos de este término, véase [Albacete](#) (desambiguación).

Albacete es una ciudad y un municipio de España en la comunidad autónoma de Castilla-La Mancha, capital de la provincia homónima. Es la capital más oriental de Castilla-La Mancha, localizada al sureste de la península ibérica en medio de una vasta campiña de alto valor natural próxima al cerro de San Blas, sobre el que se encuentra la ciudad medieval de Chinchilla de Montearagón, en la región histórica de La Mancha, concretamente en la comarca histórica de La Mancha de Montearagón, encuadrada actualmente dentro de la comarca de Los Llanos, de la que es su único municipio, en el Levante, en su límite más occidental. Es, ampliamente, la ciudad más grande¹ y más poblada de Castilla-La Mancha, con 174 336 habitantes (INE, 2020), experimentando, desde mediados del siglo XX, un crecimiento demográfico muy importante. Es la capital más poblada de la submeseta sur tras Madrid y una de las ciudades de interior más pobladas de España. Su área metropolitana, que asciende a 217 774 habitantes, es la mayor de Castilla-La Mancha y una de las treinta mayores aglomeraciones urbanas del país.² El término municipal de Albacete es el séptimo más extenso de España, con 1125,91 km².

Albacete es la ciudad más importante de Castilla-La Mancha,³⁴ motor económico regional de referencia en España, capital económica⁵ y judicial⁶ de la comunidad autónoma, sede del Tribunal Superior de Justicia de Castilla-La Mancha, máximo órgano judicial autonómico. El célebre escritor Azorín describió en su poesía a la ciudad de Albacete como el «Nueva York de La Mancha».¹³

Los orígenes de la ciudad son inciertos –existen restos prerromanos y romanos bajo la misma–, aunque las primeras censuras de su existencia se encuentran en el siglo IX durante el dominio andalusí de la zona, habiendo sido llamada la ciudad originalmente *Al-Basit*, en árabe *el llano*, en alusión al carácter planífero de la geografía del lugar. Con el paso de los siglos, la ciudad fue cobrando importancia, siendo objeto de hechos históricos como la batalla de al-Luyy (1146). La conquista del castillo de Albacete por Fernando III de Castilla (1241), el señorío de Isabel de Portugal (1626-1639), la concesión de una feria franca por Felipe V (1710). La construcción del Real Canal de María Cristina por real decreto de Carlos IV (1805), su capitalidad en cemento de la histórica Chinchilla de Montearagón (1833), el establecimiento de la Real Audiencia de Albacete por María Cristina de Borbón-Dos Sicilias (1834), el traslado del Gobierno de Baldomero Espartero y sus tropas a Albacete (1843), el establecimiento de la Compañía Española de Aviación (1923), la base de las Brigadas Internacionales (1936-1938) o el bombardeo de la Legión Cóndor (1937).

Actualmente, Albacete es una capital moderna, con grandes espacios para el vallante y amplias zonas verdes. Además, su situación llana y la eliminación de barreras arquitectónicas han propiciado que sea una de las uras con mayor accesibilidad de todo el país,¹⁴ con mayor calidad de vida¹⁵ y una de las más seguras.¹⁶

Destino turístico de Interior,¹⁷ su centro histórico reúne de forma singular y sobresaliente valores patrimoniales. Entre sus grandes monumentos más representativos se encuentran el Recinto Ferial de Albacete, la Catedral de San Juan Bautista, la Plaza de toros, el Teatro Circo, el Palacio Provincial, la Fábrica de Harinas, el Pasaje Lodares o la Torre del Agua. Destacan museos como el Museo de Albacete, el Museo de la Cuchillería, el Museo Municipal, el Museo Internacional de Arte Popular del Mundo, el Jardín Botánico de Castilla-La Mancha, el Centro Cultural La Asunción o la Casa de la Cultura José Saramago. El ocio es una de las señas de identidad de la capital albaceteña, que cuenta con zonas de marcha como La Zona, El Campus o Los Titis.¹⁸¹⁹ Otros de sus grandes atractivos en este sentido son las tradicionales Tascas de la Fena o el castizo macromercado al aire libre de Los Inválidos. La cuchillería de Albacete y en especial la navaja de Albacete son un símbolo de la ciudad, que será Capital Mundial de la Cuchillería en 2022.

Albacete es una ciudad comercial e industrial, reflejado en su extensa área comercial que engloba a más de 506 723 personas de 164 municipios.²⁰ Su estratégica situación geográfica, a caballo entre Madrid y la costa mediterránea, la convierte en el principal nudo logístico y de comunicaciones del sureste de España,²¹²²²³ contando con importantes²⁴ conexiones por autopistas, y por vía férrea (incluidos servicios AVE), así como por vía aérea a través de su aeropuerto, que la comunica con diversos puntos de la geografía española.

Entre sus fiestas y tradiciones destaca la Feria de Albacete, declarada de Interés Turístico Internacional,²⁴ que se celebra del 7 al 17 de septiembre en honor a la Virgen de Los Llanos, las Fiestas de San Juan de Albacete en honor a su patrón, la Semana Santa de Albacete, o el Carnaval de Albacete, así como eventos de carácter autonómico, nacional e internacional como el PIM CEV International Championship en el Circuito de Albacete,²⁵ el Festival Internacional de Circo, el Festival Internacional de Cine Atyone, la Bienal de Artes Plásticas Ciudad de Albacete, los Premios Nacionales de Teatro Pepe Ibarra, el Certamen Literario Barchanga, AB Fashion Day, el Festival de Albacete, la Feria de Artes Escolares de Castilla-La Mancha, Ibercuit, Expovicaman o el Albacete Challenger World Padel Tour, además de ferias y exposiciones comerciales.

